
1 
 

 

 

 

 

  

10 wichtige Themen,  

wo wir viele Dinge ändern wollen! 

Deshalb brauchen wir Ihre Stimme  

Unser EU-Wahl-Programm  

in Leichter Sprache 



2 
 

Am 09. Juni ist Europa-Wahl.  
Die Menschen in Deutschland dürfen wählen: 

• Welcher Politiker 

• oder welche Politikerin  

im Europa-Parlament mit-arbeiten sollen.  

EU ist die Abkürzung für: Europäische Union. 

Die EU ist eine Gruppe von vielen Ländern in Europa.  

Europa ist ein Erdteil. 

Dazu gehören verschiedene Länder. 

Zum Beispiel:  

• Deutschland, 

• Frankreich 

• und Italien.  

Das Europa-Parlament ist eine Gruppe. 

In der Gruppe sind Politiker und Politikerinnen 

aus allen Ländern von Europa.  

Sie sprechen zum Beispiel: 

• Über die Probleme in Europa. 

• Und sie entscheiden über neue Regeln für Europa. 

Die Linke macht bei der Europa-Wahl mit: 

• Damit alle Menschen in Europa besser leben können.  

• Damit das Leben für alle Menschen in Europa einfacher wird.  

• Und damit die Menschen in Europa  

keine Angst vor der Zukunft haben müssen.  

Zukunft ist zum Beispiel: 

• Morgen, 

• nächste Woche 

• oder in 1 Jahr.   
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Wir Die Linke wollen zum Beispiel:  

• Mehr Gerechtigkeit  

und mehr Gleichheit 

für alle Menschen in Europa. 

• Krankenhäuser und Pflege-Heime,  

die für kranke Menschen gut sind.  

Und nicht dafür:  

Dass manche Menschen damit viel Geld verdienen.  

• Dass die Menschen überall mit Bussen und Bahnen 

von einem Ort zu einem anderen Ort fahren können. 

Und dass die Menschen nicht so viel Geld dafür bezahlen müssen. 

Gerechtigkeit bedeutet:  

Etwas ist für alle Menschen gleich. 

Gleichheit bedeutet: 

• Alle Menschen haben die gleichen Rechte. 

• Und alle Menschen sind gleich viel wert.  

Wir Die Linke machen uns stark 

• Für einen Klima-Schutz, 

der für alle Menschen gut ist.  

• Und für den Frieden in Europa.  

Beim Klima-Schutz müssen viele Sachen  

zum Beispiel dafür getan werden: 

• Dass es auf der Erde nicht noch wärmer wird. 

• Dass nicht noch mehr Bäume und Pflanzen sterben. 

• Dass nicht noch mehr Tiere sterben. 

• Dass die Meere und Flüsse nicht noch schmutziger werden. 

• Und dass die Luft wieder sauberer wird.   
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Die Bundes-Regierung und Rechte Gruppen sagen: 

Die Länder in Europa müssen sich besser  

gegen andere Länder wehren können.  

Deshalb muss es in Europa mehr Waffen und Soldaten geben. 

Aber um die Probleme von den Menschen in Deutschland 

kümmert sich die Bundes-Regierung nur wenig. 

Die Bundes-Regierung sind Politiker und Politikerinnen. 

Sie werden von den Menschen in einem Land gewählt. 

Die Bundes-Regierung macht zum Beispiel  

die Gesetze für ein Land. 

Gesetze sind Regeln. 

An diese Regeln müssen sich alle Menschen halten.  

Die Menschen in Rechten Gruppen 

sind gegen Menschen aus anderen Ländern.  

Und sie sagen: Dass nicht alle Menschen gleich viel wert sind. 

Soldaten sind Menschen,  

die bei der Bundeswehr arbeiten. 

Soldaten beschützen die Menschen in ihrem Land. 

Zum Beispiel: Wenn das Land angegriffen wird. 

Außerdem sagen Rechte Gruppen oft:  

Die Menschen aus anderen Ländern sind daran schuld: 

Dass es den Menschen in Deutschland immer schlechter geht.  

Wir Die Linke wollen ein anderes Europa.  

Wir wollen ein Europa: 

• Das für alle Menschen in den Ländern von Europa gut ist.  

• Und dass alle Menschen in Europa gut leben können.  

Deshalb geben Sie uns am 9. Juni bitte Ihre Stimme.  

Wählen Sie bei der Europa-Wahl: Die Linke.  
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1. Gute Löhne, damit die Menschen gut leben können 

Die Firmen verdienen immer mehr Geld.  

Aber viele Menschen bekommen nicht mehr Geld für ihre Arbeit. 

Viele Sachen kosten immer mehr Geld. 

Zum Beispiel:  

• Die Miete für eine Wohnung,  

• das Essen,  

• das Benzin für das Auto 

• oder Strom. 

Deshalb haben viele Menschen am Ende vom Monat kein Geld mehr.  

Miete ist Geld.  

Das Geld müssen viele Menschen für ihre Wohnung bezahlen.  

In Europa arbeiten sehr viele Menschen für sehr wenig Geld.  

In schwerer Sprache heißt das:  

Die Menschen arbeiten für Niedrig-Löhne.  

In manchen Ländern von Europa bekommen die Menschen  

noch weniger Geld für ihre Arbeit 

als die Menschen in Deutschland. 

Viele Chefs von großen Firmen wissen das.  

Deshalb lassen sie viele Sachen in anderen Ländern bauen.  

Zum Beispiel: Teile für Autos. 

Damit die Firmen noch mehr Geld verdienen.  

Die EU will: Es dürfen keine Niedrig-Löhne mehr bezahlt werden.  

Alle Menschen müssen so viel Geld für ihre Arbeit bekommen:  

Dass sie gut davon leben können.  

Deshalb muss es für alle Arbeit-Nehmer in der EU:  

• Gute Tarif-Verträge geben 

• und es muss einen guten Mindest-Lohn geben.  
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Wir Die Linke denken: Die Arbeit-Nehmer müssen noch mehr  

Mindest-Lohn bekommen.  

Arbeit-Nehmer  

Das sind die Mitarbeiter zum Beispiel von einer Firma. 

Für viele Berufe gibt es einen Tarif-Vertrag. 

Im Tarif-Vertrag ist zum Beispiel auf-geschrieben: 

• Wie viele Stunden der Arbeit-Nehmer arbeiten muss. 

• Wie viel Geld er für seine Arbeit bekommt.  

• Wie viele Tage er Urlaub hat. 

An den Tarif-Vertrag müssen sich Arbeit-Geber 

und Arbeit-Nehmer halten. 

Mindest-Lohn bedeutet: 

So viel Geld muss ein Arbeit-Nehmer mindestens  

für seine Arbeit bekommen. 

Er darf nicht weniger Geld bekommen.  

2. In Europa dürfen nicht so viele Menschen arm sein 

In Europa gibt es viele arme Menschen. 

Zum Beispiel:  

• Rentner, die nur sehr wenig Rente bekommen. 

Deshalb müssen sie Flaschen auf der Straße sammeln: 

Damit sie sich etwas Essen kaufen können. 

• Familien, die arm sind. 

Sie können ihren Kindern kein Frühstück mit in die Schule geben.  

Viele Kinder in Europa erleben das jeden Tag.  

• Oder Menschen, die auf der Straße leben. 

Weil sie die Miete für eine Wohnung nicht bezahlen können. 

Rentner sind ältere Menschen, 

die nicht mehr arbeiten müssen.  
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Rente ist Geld von der Renten-Versicherung.  

Das Geld bekommen ältere Menschen,  

wenn sie nicht mehr arbeiten.  

Viele Menschen bekommen nur sehr wenig Geld für ihre Arbeit.  

Zum Beispiel:  

• Menschen, die den Bauern bei der Ernte helfen.  

Zum Beispiel:  

o Wenn das Gemüse 

o oder Früchte  

ge-erntet werden müssen.  

• Oder Menschen, die andere Menschen pflegen.  

Zum Beispiel: In Pflege-Heimen. 

Ernte oder ge-erntet bedeutet zum Beispiel:  

Das Gemüse wird von den Feldern geholt. 

Und die Früchte werden von den Bäumen gepflückt.  

Wenn es in einem Land viele arme Menschen gibt,  

dann haben die Politiker oft keine gute Arbeit gemacht. 

Denn die Politiker müssen sich darum kümmern:  

• Dass es allen Menschen in ihrem Land gut geht.  

• Und dass alle Menschen gut leben können. 

Wir Die Linke wollen:  

Es muss in allen Ländern von Europa 

einen Mindest-Lohn für die Arbeit geben.  

Und die Rentner in Deutschland müssen eine gute Rente bekommen:  

Damit sie gut leben können. 

Auch wenn sie nicht mehr arbeiten.  
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• Firmen 

• und reiche Menschen  

müssen dabei helfen: 

Dass alle Menschen in Deutschland genug Geld zum Leben haben. 

Zum Beispiel:  

• Weil die Menschen genug Geld für ihre Arbeit bekommen.  

• Weil die Mieten für die Wohnungen  

nicht noch mehr Geld kosten. 

• Und weil die Menschen  

nicht noch mehr Geld für Strom und Gas bezahlen müssen. 

3. Mit der Gesundheits-Versorgung von allen Menschen 

dürfen einige Menschen nicht noch reicher werden 

Gesundheits-Versorgung bedeutet zum Beispiel:  

Es gibt viele gute Kranken-Häuser,  

wo kranke Menschen behandelt werden können.  

Die Menschen können zu verschiedenen Ärzten gehen, 

damit sie wieder gesund werden.  

Und sie müssen nicht so lange auf einen Termin warten.  

Ein Termin ist: 

• Eine bestimmte Zeit 

• und ein bestimmter Tag.  

Viele Menschen in Deutschland müssen oft lange Zeit warten: 

• Bis sie einen Termin bei einem Arzt bekommen. 

• Oder bis sie zu einer wichtigen Behandlung  

ins Krankenhaus kommen können.  

Wir Die Linke machen uns dafür stark:  

Dass alle Menschen eine gute Gesundheits-Versorgung bekommen. 

Egal, wie viel Geld sie haben.   
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Außerdem müssen in der Gesundheits-Versorgung  

wieder mehr Menschen arbeiten.  

Zum Beispiel:  

• Mehr Ärzte  

• und Pfleger 

in den Krankenhäusern.  

Und die Menschen in der Gesundheits-Versorgung  

müssen mehr Geld für ihre Arbeit bekommen. 

• Krankenhäuser  

• und Pflege-Heime 

verdienen oft viel Geld damit:  

Dass sie sich um kranke Menschen kümmern.  

Denn viele Krankenhäuser sind zu großen Firmen geworden.  

Und sie haben viele Aktien an viele Menschen verkauft.  

Aktien sind wertvolle Papiere.  

Auf den Papieren steht:  

Dass ein Mensch kleine Teile von einer Firma gekauft hat. 

In schwerer Sprache heißt das: Er ist Aktionär von der Firma. 

Wenn die Firma viel Geld verdient, 

dann bekommt der Aktionär etwas von dem Geld ab.  

Dieses Geld heißt Dividende.  

Das Geld von den Firmen darf aber nicht dafür genommen werden: 

Dass einige Menschen noch reicher werden.  

Das bedeutet:  

Das Geld darf nicht an reiche Menschen weiter-gegeben werden, 

weil sie Aktien von einem Krankenhaus gekauft haben. 

Denn die Krankenhäuser haben dann oft nicht mehr genug Geld:  

Damit alle Menschen eine gute Gesundheits-Versorgung  

bekommen können. 
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Wir Die Linke wollen:  

Die Krankenhäuser sollen keine Geld-Gewinne mehr machen.  

Sie sollen nicht die Menschen reich machen,  

die Aktien von den Krankenhäusern gekauft haben.  

Deshalb darf es keine Krankenhaus-Firmen mehr geben. 

Die Städte und Gemeinden müssen Geld von der EU bekommen.  

Mit dem Geld können sie die Krankenhäuser dann zurück-kaufen.  

4. Die Dienst-Leistungen vom Staat müssen besser werden 

Der Staat ist ein bestimmtes Gebiet,  

in dem Menschen zusammen leben.  

Der Staat machet Regeln und Gesetze.  

Dienst-Leistung vom Staat bedeutet:  

Der Staat macht etwas für die Menschen in einem Land.  

Dienst-Leistungen vom Staat sind zum Beispiel:  

• Die Schulen,  

wo die Kinder etwas lernen können.  

• Die Stadt-Bücherei,  

wo die Menschen sich Bücher ausleihen können.  

• Oder das Jungend-Zentrum. 

Das ist ein Haus, 

wo es viele Freizeit-Angebote für junge Menschen gibt.  

Viele Dienst-Leistungen vom Staat funktionieren nicht mehr.  

Zum Beispiel: 

• In den Schul-Klassen sind zu viele Kinder.  

• In den Schulen fällt zu viel Unterricht aus.  

• Viele Eltern finden für ihre Kinder keinen Platz in einer Kita. 

• In vielen Gemeinden fahren die Busse und Bahnen  

nur 1 Mal am Tag.   
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Funktionieren bedeutet:  

Etwas tut, was es tun soll.  

Zum Beispiel machen viele Stellen die Arbeit, 

die sie machen sollen. 

Zum Beispiel: 

• Der Staat,  

• die Ämter 

• oder die Firmen.  

Kita ist die Abkürzung für: Kinder-Tagesstätte.  

Dort können Eltern ihre Kinder am Tag hinbringen.  

Die Kinder können dort mit anderen Kindern zusammen spielen.  

Viele Menschen wünschen sich:  

Die Dienst-Leistungen vom Staat müssen wieder besser werden.  

Aber an vielen Orten ist das nur ein Traum.  

Gute Dienst-Leistungen vom Staat sind aber wichtig für die Menschen.  

Denn die Menschen denken dann vielleicht: 

• Der Staat macht viel für die Menschen. 

• Die Politiker machen gute Arbeit. 

• Deutschland ist ein Land,  

in dem alle Menschen gut leben können.  

Aber die Menschen in Deutschland erleben jeden Tag:  

In Deutschland funktionieren  

viele Dienst-Leistungen vom Staat nicht mehr.  

Und die EU will: 

Noch mehr Dienst-Leistungen sollen in Zukunft von Firmen  

übernommen werden.  

Das steht so in verschiedenen Verträgen von der EU drin.  
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Aber Firmen müssen Geld verdienen.  

Deshalb müssen die Menschen dann vielleicht 

viel Geld für die Dienst-Leistungen bezahlen. 

Wir Die Linke wollen:  

Dienst-Leistungen vom Staat  

dürfen nicht von Firmen übernommen werden.  

Das muss aus den Verträgen von der EU wieder raus-genommen werden. 

Wir Die Linke wollen zum Beispiel:  

• Bei den Dienst-Leistungen vom Staat  

müssen genug Mitarbeiter mitarbeiten.  

• Alle Kinder müssen lernen können,  

ohne dass die Eltern dafür Geld bezahlen müssen.  

• Für junge Menschen muss es weiter gute Freizeit-Angebote  

in Jugend-Zentren geben.  

• Außerdem müssen in Gemeinden  

mehr Busse und Bahnen fahren. 

5. Reichtum, der für alle Menschen gut ist 

Viele Menschen in Europa haben nur sehr wenig Geld.  

Aber es gibt eine kleine Gruppe von sehr reichen Menschen,  

die sehr viel Geld haben.  

Diese reichen Menschen haben die Hälfte von allem Geld,  

was es in Europa gibt.  

Das bedeutet: Diese Gruppe von Menschen ist sehr reich.  

Viele Menschen in Europa haben große Geld-Probleme.  

Das ist so: 

• Wegen dem Krieg in dem Land Ukraine, 

• wegen der Corona-Pandemie. 

• und weil die Besitzer von Geschäften alles teurer machen.  
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Deshalb werden viele Sachen immer teurer.  

Zum Beispiel:  

• Die Lebensmittel,  

• die Mieten für die Wohnungen 

• und das Gas und der Strom.  

Corona-Pandemie bedeutet: 

Viele Menschen auf der ganzen Welt  

haben die Krankheit Corona bekommen. 

Und viele Menschen sind wegen der Krankheit gestorben.  

Teuer bedeutet: Etwas kostet sehr viel Geld.  

Die meisten Menschen in Europa haben immer weniger Geld. 

Aber die reichen Menschen bekommen immer mehr Geld. 

Denn viele reiche Menschen haben verschiedene Firmen.  

Oder sie haben Aktien von verschiedenen Firmen gekauft. 

Zum Beispiel:  

• Von Firmen, die Lebensmittel herstellen 

• oder von Firmen, die Waffen bauen. 

Herstellen bedeutet: Es wird etwas gemacht.  

Oft bezahlen die reichen Menschen nur wenig Steuern: 

• Für das Geld,  

was sie mit ihren großen Firmen verdienen. 

• Oder für das Geld,  

was sie für ihre Aktien bekommen.  

Früher haben reiche Menschen viel mehr Steuern bezahlt.  

Jetzt bezahlen reiche Menschen immer weniger Steuern.  

Aber Deutschland braucht mehr Steuern: 

Damit der Staat viele wichtige Sachen davon bezahlen kann.  
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Zum Beispiel:  

• Mehr Lehrer in den Schulen,  

• mehr Kita-Plätze,  

damit alle Kinder einen Kita-Platz bekommen 

• und Busse und Bahnen,  

die für die Menschen nicht mehr so viel Geld kosten.  

Wenn sie damit von einem Ort zu einem anderen Ort fahren wollen.  

• Und eine gute Gesundheits-Versorgung für alle Menschen.  

Wir Die Linke wollen:  

• Reiche Menschen 

• und große Firmen  

müssen mehr Steuern bezahlen.  

Und für reiche Menschen muss es noch besondere Steuern geben.  

Diese Steuern heißen: Vermögens-Steuern.  

Das bedeutet:  

Reiche Menschen müssen etwas von ihrem vielen Geld  

an den Staat abgeben: 

Damit alle Menschen gut leben können.  

Und damit viele wichtige Sachen für alle Menschen  

mit dem Geld gemacht werden kann. 

6. Das Klima schützen  

und nicht den Geld-Gewinn von den großen Firmen 

Das Klima auf der Erde wird immer schlechter.  

Das bedeutet:  

• Im Sommer wird es immer heißer.  

• In vielen Länder regnet es nur noch sehr wenig.  

Oder es regnet gar nicht mehr.  

• Immer mehr Bäume und Pflanzen sterben.   
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Das alles ist sehr schlecht für die Menschen.  

Besonders für junge Menschen,  

die noch lange auf dieser Erde leben wollen.  

Klima bedeutet: 

• Wie das Wetter schon lange Zeit in einem Land ist.  

• Oder wie das Wetter auf einem bestimmten Erdteil ist. 

Viele große Firmen in Deutschland pusten viel CO2 in die Luft.  

Zum Beispiel: Große Stahl-Werke.  

Sie müssen sehr viel Kohle verbrennen,  

damit sie Stahl herstellen können.  

Mit Stahl werden zum Beispiel Schiffe gebaut.  

Durch das Verbrennen von der Kohle pusten die Firmen  

aber viel CO2 in die Luft.  

CO2 ist ein Gas.  

Das Gas ist sehr schlecht für das Klima.  

Die Bundes-Regierung macht keine guten Regeln dafür: 

• Dass die Firmen das Klima schützen müssen. 

• Und dass sie deshalb nicht mehr so viel CO2 in die Luft pusten dürfen.  

Wir Die Linke wollen: 

Es muss gute Regeln für den Klima-Schutz geben.  

Daran müssen sich alle Menschen halten. 

Und auch die Firmen müssen die Regeln be-achten.  

Außerdem muss es mehr sauberen Strom geben. 

Das ist zum Beispiel Strom: 

• Der mit Sonnen-Anlagen gemacht wird. 

• Oder der mit Wind-Anlagen gemacht wird. 
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Durch die Regeln zum Klima-Schutz  

kosten viele Sachen mehr Geld.  

Zum Beispiel: 

• Strom  

• und Gas. 

Viele Menschen können das nicht mehr bezahlen.  

Deshalb wollen wir Die Linke: 

Manche Familien müssen ein Klima-Geld vom Staat bekommen.  

Damit sie auch weiter gut in Deutschland leben können. 

Klima-Geld ist Geld vom Staat.  

Das bekommen die Menschen, 

damit sie die Klima-Schutz-Regeln be-achten können.  

In einem Staat leben viele Menschen zusammen. 

Deutschland ist zum Beispiel ein Staat.  

In einem Staat entscheiden einige Politiker: 

Was für die Menschen in dem Staat getan werden soll.  

Und diese Politiker machen Gesetze und Regeln.  

7. Kostenlos Bus und Bahn fahren 

Kostenlos bedeutet: Die Menschen bezahlen kein Geld.  

Der Bus-Verkehr und der Bahn-Verkehr  

müssen noch besser ausgebaut werden. 

Das bedeutet:  

Es muss mehr Busse und Bahnen geben.  

• In den Gemeinden 

• und in der Stadt.  

Die Menschen müssen mit Bus und Bahn überall hinfahren können. 

Zum Beispiel: Auch in viele Länder von Europa.  
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Und die Menschen müssen kostenlos fahren können. 

Da bedeutet:  

Die Menschen müssen kein Geld bezahlen,  

wenn sie mit Bus und Bahn fahren wollen. 

Dann fahren vielleicht auch mehr Menschen mit Bus und Bahn.  

Das ist auch gut für das Klima. 

Wenn mehr Menschen mit Bus und Bahn fahren,  

dann fahren weniger Autos auf den Straßen. 

Und es wird weniger CO2 in die Luft gepustet.  

Denn CO2 ist schlecht für das Klima.  

Damit mehr Menschen mit Bus und Bahn fahren können,  

muss aber noch viel getan werden.  

Zum Beispiel:  

• Es muss mehr Bahn-Strecken geben.  

• Für Menschen mit Behinderung und ältere Menschen 

müssen mehr barriere-freie Busse und Bahnen fahren.  

• Und die Bahnhöfe müssen barriere-frei sein.  

• Außerdem müssen die Mitarbeiter von den Verkehrs-Betrieben  

mehr Geld für ihre Arbeit bekommen.  

Barriere-frei bedeutet:  

Für Menschen mit und ohne Behinderungen  

gibt es keine Hindernisse mehr.  

Verkehrs-Betriebe kümmern sich darum:  

Dass die Menschen mit Bus und Bahn fahren können. 

Wir Die Linke wollen:  

Die Bahn soll das wichtigste Verkehrs-Mittel in Europa werden.  

Das bedeutet:  

Viele Menschen sollen mit der Bahn fahren.   
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Egal, zu welchem Ort sie fahren wollen.  

Oder in welches Land sie fahren wollen.  

Verkehrs-Mittel sind zum Beispiel:  

• Züge,  

• Autos 

• oder Flugzeuge. 

Es muss viele neue Züge geben: 

Damit die Menschen gemütlich mit der Bahn fahren können.  

Und unsere Bahn muss besser funktionieren.  

Das bedeutet: 

Die Züge dürfen nicht zu spät kommen. 

Damit die Menschen ihre Anschluss-Züge bekommen.  

Und damit sie gut mit dem Zug zur Arbeit fahren können. 

Manchmal fahren Züge nicht direkt  

von einem Ort zu einem anderen Ort. 

Deshalb müssen die Menschen manchmal  

in einen anderen Zug umsteigen. 

Das ist dann der Anschluss-Zug.  

Viele reiche Menschen fliegen oft von Ort zu Ort.  

Dafür benutzen sie ihr eigenes Flugzeug. 

Zum Beispiel:  

• Weil sie an vielen Orten eine Firma haben.  

• Weil sie schnell von einem Ort zu einem anderen Ort kommen wollen.  

• Oder weil sie in einer anderen Stadt  

verschiedene Sachen einkaufen wollen.  
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Wir Die Linke wollen:  

Reiche Menschen sollen nicht mehr mit dem eigenen Flugzeug fliegen. 

Sie machen damit das Klima kaputt.  

Denn Flugzeuge pusten sehr viel CO2 in die Luft.  

8. Flüchtlinge müssen Schutz 

in den Ländern von Europa bekommen 

Viele Menschen sagen: Die Flüchtlinge sind daran schuld,  

dass es den Menschen in Deutschland immer schlechter geht.  

Wir Die Linke denken: Das stimmt nicht.  

Denn viele sehr reiche Menschen verstecken ihr Geld in Ländern,  

wo sie keine Steuern bezahlen müssen. 

Deshalb hat die Bundes-Regierung zu wenig Geld: 

• Um den Flüchtlingen zu helfen. 

• Und um noch viele andere Sachen  

für die Menschen in Deutschland zu bezahlen. 

Wir Die Linke fordern:  

Flüchtlinge aus anderen Ländern dürfen bei ihrer Flucht nicht sterben.  

Sie kommen zum Beispiel mit Booten über das Meer.  

Oft ertrinken sie im Meer:  

• Weil sie in kein Land von der EU kommen dürfen. 

• Und weil sie von vielen Schiffen nicht gerettet werden.  

Zum Beispiel von Schiffen,  

die an den Grenzen von den Ländern aufpassen. 

Damit keine Flüchtlinge in die Länder kommen.  

Flüchtlinge sind Menschen, die aus ihrem Land weg-gelaufen sind.  

Steuern sind Geld. 

Das Geld müssen die Menschen in einem Land an den Staat bezahlen.   



20 
 

Aber es gibt Regeln für Menschen,  

die auf dem Meer in Gefahr sind. 

Sie müssen gerettet werden.  

Diese Regeln heißen: Internationales See-Recht.  

Sie müssen von allen Menschen auf der ganzen Welt be-achtet werden.  

Die Linke will sich dafür stark machen:  

Alle Flüchtlinge müssen gerettet werden. 

Und es muss gute Regeln dafür geben:  

Wo die Flüchtlinge dann leben können.  

Diese Regeln heißen: Asyl-Recht.  

Die Menschen müssen in den EU-Ländern Schutz bekommen: 

Wenn die Menschen in ihren Ländern in Gefahr sind. 

Zum Beispiel: 

• Weil sie anders aussehen.  

• Oder weil sie an einen anderen Gott glauben.  

An das Asyl-Recht müssen sich alle Länder von der EU halten. 

Und alle Länder von der EU müssen Geld geben:  

Damit die Flüchtlinge gut leben können.  

Egal, in welchem Land von der EU sie bleiben.  

9. Mehr Geld für den Frieden und nicht für den Krieg 

Wladimir Putin ist der Chef von dem Land Russland.  

Er hat das Land Ukraine angegriffen.  

Das bedeutet:  

Russland hat Bomben und Raketen  

auf die Häuser in der Ukraine geworfen. 

Jetzt ist in der Ukraine seit 2 Jahren Krieg. 

Viele Menschen sind darüber sehr erschrocken.  
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Die EU hat gesagt:  

Die Länder von der EU müssen besser geschützt werden.  

Die Länder müssen jetzt mehr Geld dafür ausgeben:  

• Für Waffen  

• und für Soldaten.  

Die Bundes-Regierung von Deutschland hat deshalb schnell  

100 Milliarden Euro dafür gegeben. 

Das ist sehr viel Geld. 

Jetzt verdienen die Waffen-Firmen sehr viel Geld.  

Aber für viele andere Menschen in Deutschland ist jetzt weniger Geld da. 

Zum Beispiel: 

• Für ältere Menschen,  

die in Rente sind. 

• Für Familien,  

die nicht genug Geld mit ihrer Arbeit verdienen.  

Deshalb gibt es jetzt noch mehr Kinder-Armut in Deutschland. 

Kinder-Armut bedeutet: 

Die Eltern von Kindern haben nur sehr wenig Geld. 

Und sie können viele Sachen für ihre Kinder nicht kaufen. 

• Für die Menschen, die Pflege brauchen.  

• Und für den Bau von neuen Wohnungen.  

Denn viele Menschen haben keine Wohnung. 

Oder die alte Wohnung kostet zu viel Geld.  

Für diese Menschen müssen neue Wohnungen gebaut werden.  

Der Krieg in der Ukraine geht immer weiter. 

Jeden Tag sterben dort viele Menschen.  

Und die Länder von der EU geben immer mehr Geld für den Krieg.   
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Wir Die Linke sagen:  

Wenn die Länder so weiter-machen,  

dann gibt es vielleicht bald einen 3. Weltkrieg.  

Bei einem 3.Weltkrieg machen viele Länder auf der ganzen Welt mit. 

Sie werfen Bomben und Raketen auf andere Länder.  

Und sie töten viele Menschen.  

Wir Die Linke wollen:  

Dass nicht noch mehr Waffen in die Kriegs-Länder geschickt werden.  

Wir Die Linke sind für den Frieden. 

Deshalb müssen sich die Politiker aus allen Ländern treffen.  

Sie müssen über den Frieden sprechen.  

Die Waffen-Firmen sagen:  

Wir müssen uns entscheiden, 

wofür wir Geld ausgeben wollen. 

• Für den Krieg und die Waffen 

• oder dafür, 

dass es den Menschen in unserem Land gut geht.  

Wir Die Linke sagen: Wir entscheiden uns für die Menschen.  

Deshalb sagen wir Die Linke: Stoppt die Aufrüstung.  

Das bedeutet: 

Es sollen keine Waffen mehr in die Kriegs-Länder gebracht werden. 

10. Firmen dürfen nicht noch mehr Geld verdienen 

Für viele Sachen von großen Firmen müssen die Menschen  

jetzt viel mehr Geld bezahlen.  

Zum Beispiel:  

• Für Lebensmittel, 

• für Benzin 

• und für Gas und Strom.   
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Die großen Firmen haben gesagt:  

Wir müssen jetzt mehr Geld für die Sachen bekommen:  

• Weil in dem Land Ukraine Krieg ist.  

• Und weil Deutschland jetzt weniger Gas  

aus anderen Ländern bekommt. 

Die Bundes-Regierung hat viel Steuer-Geld  

an die großen Firmen gegeben:  

Damit die Menschen nicht so viel Geld für:  

• Benzin 

• und Gas und Strom bezahlen müssen.  

Aber die Sachen kosten trotzdem immer noch sehr viel Geld.  

Denn die großen Firmen haben die Preise nicht niedriger gemacht. 

Das bedeutet:  

Die großen Firmen haben sehr viel Geld verdient: 

• Weil sie Geld vom Staat bekommen haben. 

• Und weil sie die Preise so teuer gemacht haben.  

Wir Die Linke wollen:  

Die großen Firmen dürfen nicht noch mehr Geld verdienen.  

Deshalb sollen sie eine besondere Steuer bezahlen. 

Diese Steuer heißt: Übergewinn-Steuer.  

Das bedeutet:  

Wenn die Firmen besonders viel Geld verdienen,  

dann bleibt auch sehr viel Geld übrig.  

Dieses Geld heißt: Gewinn.  

Von dem Gewinn müssen die Firmen  

dann die Übergewinn-Steuer bezahlen.  
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Außerdem muss es eine Mindest-Steuer  

für alle Firmen in ganz Europa geben.  

Denn viele große Firmen verstecken ihr Geld in Ländern,  

wo sie nur sehr wenig Steuern bezahlen müssen.  

Mindest-Steuer ist Geld.  

Das Geld müssen alle Firmen an den Staat bezahlen.  

Egal, wie viel Geld sie verdient haben.  

Und egal, wie viel Gewinn sie gemacht haben.  

Das bedeutet: Wie viel Geld sie von dem verdienten Geld übrig haben. 

Am 9. Juni ist Europa-Wahl.  

Die Linke macht bei der Europa-Wahl mit:  

• Damit alle Menschen in Europa besser leben können.  

• Damit das Leben für alle Menschen in Europa einfacher wird.  

• Und damit die Menschen in Europa  

keine Angst vor der Zukunft haben müssen.  

Deshalb geben Sie uns am 9. Juni bitte Ihre Stimme.  

Wählen Sie bei der Europa-Wahl: Die Linke. 

___________________________________________________________ 
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Vielleicht wollen Sie noch mehr Infos haben. 

Oder Sie wollen mit uns sprechen. 

Dann können Sie das hier machen: 

Instagram: @dielinke     

TikTok: @die.linke 

X: @dieLinke 

YouTube: @dielinke 

Facebook: linkspartei 

Das sind soziale Medien. 

• Bürger-Telefon: 

• 030 24 00 99 99 

• kontakt@die-linke.de 

• www.die-linke.de 

• Partei Die Linke 

• Kleine Alexanderstraße 28 

• 10178 Berlin 

Wer das EU-Wahl-Programm in Leichter Sprache gemacht hat: 

Den Text in Leichter Sprache hat: leicht ist klar – Büro für Leichte 

Sprache geschrieben und geprüft. www.leicht-ist-klar.de  

Die Bilder für Leichte Sprache sind von: Reinhild Kassing, Kassel, 

www.leichtesprachebilder.de 

Das Zeichen für Leichte Sprache ist von: Inclusion Europe  

Soziale Medien sind Internet-Seiten. 

Dort können die Menschen: 

• Anderen Menschen schreiben, 

• Bilder und Filme zeigen 

• und Informationen lesen. 

 

http://www.leicht-ist-klar.de/
http://www.leichtesprachebilder.de/

